

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan uji statistik yang digunakan dalam penelitian serta pembahasan pada bab IV, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa Status sosial ekonomi masyarakat pesisir mempengaruhi partisipasi politik pada pilpres tahun 2019 di Kelurahan Bagan Deli Kecamatan Medan Belawan Kota Medan secara berbanding lurus (sejalan). Artinya, jika status sosial ekonomi masyarakat pesisir mengalami peningkatan, maka akan diikuti juga dengan adanya peningkatan pada partisipasi politik pada pilpres tahun 2019 di Kelurahan Bagan Deli Kecamatan Medan Belawan Kota Medan.

Dimana dari hasil dari regresi linear sederhana nilai  $t_{hitung}$  sebesar 5,922 dan lebih besar dari  $t_{tabel}$  sebesar 1,984 dengan nilai  $sig < \alpha$  yaitu  $0,000 < 0,05$  Hasil regresi linear sederhana menunjukkan jika status sosial ekonomi masyarakat pesisir mengalami peningkatan sebesar 1% maka partisipasi politik pada pilpres tahun 2019 di Kelurahan Bagan Deli Kecamatan Medan Belawan Kota Medan akan meningkat sebesar 0,55%. Dari hasil yang ditemukan bahwa status sosial ekonomi masyarakat pesisir berpengaruh secara signifikan pada pilpres tahun 2019 di Kelurahan Bagan Deli Kecamatan Medan Belawan Kota Medan.

Berdasarkan hasil penelitian mayoritas tingkat pendidikan masyarakat Bagan Deli adalah SMP. Untuk Indikator Pekerjaan, mayoritas pekerjaan yang dimiliki oleh masyarakat Bagan Deli adalah Buruh/ Nelayan/ Petani. Untuk indikator penghasilan, mayoritas masyarakat Kelurahan Bagan Deli memiliki penghasilan

Kurang dari Rp. 1.500.000 per bulan. Untuk indikator kekayaan, mayoritas masyarakat tidak pernah menabung sisa penghasilannya, mayoritas tidak pernah berpergian menggunakan kendaraan pribadi dan mayoritas tidak pernah membeli perhiasan berupa emas dan sejenisnya. Untuk indikator kekuasaan, mayoritas masyarakat tidak termasuk dalam pengurus organisasi dan mayoritas tidak memiliki jabatan dalam lingkungan bermasyarakat. Untuk Indikator Kehormatan, mayoritas masyarakat tidak pernah dipanggil dalam kegiatan keagamaan sebagai pembicara dan mayoritas tidak pernah dipanggil dalam acara lingkungan sebagai pembicara.

Kesimpulan dalam penelitian ditemukan bahwa, indikator-indikator yang ada di status sosial ekonomi seperti pendidikan, pekerjaan, penghasilan, kekayaan, kekuasaan, dan kehormatan berpengaruh secara signifikan dan berbanding lurus terhadap partisipasi politik seseorang. Dari hasil yang ditemukan bahwa status sosial ekonomi masyarakat pesisir berpengaruh secara signifikan pada pilpres tahun 2019 di Kelurahan Bagan Deli Kecamatan Medan Belawan Kota Medan. Kesimpulan dari penelitian menunjukkan semakin besar peningkatan yang ada dalam status sosial ekonomi masyarakat pesisir di kelurahan Bagan Deli, maka semakin besar pula partisipasi politik pada pilpres tahun 2019 di kelurahan Bagan Deli, Kecamatan Medan Belawan, Kota Medan

## 5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka peneliti memberikan beberap saran kepada pihak yang terkait yaitu:

1. Bagi masyarakat, hendaknya lebih meningkatkan status sosial ekonomi terlebih dahulu dengan cara meningkatkan pendidikan untuk membuka pengetahuan tentang politik, khususnya partisipasi politik, lalu mencari pekerjaan yang lebih baik agar dapat memiliki waktu kosong saat pemilihan umum dan dapat memilih pada partisipasi pilpres yang akan datang serta menjadi teladan yang disegani dan dihormati sehingga dapat beradampak pada orang sekitar untuk meningkatnya partisipasi politik masyarakat dalam pilpres di tahun pemilihan selanjutnya.
2. Bagi pihak pemerintah setempat, diharapkan dapat memperhatikan masyarakat di Kelurahan Bagan Deli, dapat memberi perhatian lebih bagi masyarakat yang berada dalam pendidikan, pekerjaan, penghasilan, kekayaan, kekuasaan da kehormatan yang relatif rendah agar membantu membuka lapangan pekerjaan baru agar masyarakat di Kelurahan Bagan deli tidak tertinggal dari status sosial ekonomi seperti di kelurahan lainnya di Kota Medan.
3. Bagi Organisasi politik diharapkan dapat mempertahankan kinerja baiknnya, juga dapat meningkatkan untuk lebih sering memberikan diskusi kepada masyarakat,
4. Bagi peneliti berikutnya diharapkan untuk mengadakan penelitian dengan populasi yang lebih besar dan beragam lagi jumlahnya agar hasil

penelitian dapat digeneralisasi dan menambah jumlah variabel, karena masih banyak faktor lain yang mempengaruhi partisipasi politik masyarakat pesisir. Oleh karena itu, perlu penambahan variabel di penelitian yang selanjutnya.

